

FRÖHE Weihnachten



Herzlichen Dank für die vertrauensvolle Zusammenarbeit in 2021.

Wir wünschen Ihnen ein fröhliches, ruhiges und gesegnetes Weihnachtsfest sowie ausreichend Zeit für die Menschen, die Ihnen nahestehen und am Herzen liegen.

Kommen Sie gut ins neue Jahr. Wir freuen uns auf Ihre Ideen 2022 für eine liebenswerte, lebenswerte und lebendige Region.

Alles Gute für Sie.

Ihr

Kurt Hillgärtner
1. Vorsitzender Region GießenerLand e.V.



Region GießenerLand e.V. – Unser Herz jetzt noch lauter: Relaunch & Facebook

Vielleicht ist es Ihnen schon auffallen. Jetzt machen wir es offiziell: Unser Herz für den ländlichen Raum schlägt nun noch lauter, schöner, moderner und nur für Sie. Wir haben unsere Präsenz in der Online-Welt komplett überarbeitet. Liebenswürdiger und lebendiger, mit Lust auf mehr, laden wir Sie herzlich ein auf unserer [neu gestalteten Webseite](#) und auf [Facebook](#) zu stöbern, sich zu informieren und aktiv Teil der Region zu werden.



Region GießenerLand e.V. – Wir sind gestartet: Unsere Strategie im LES-Prozess

Wir sind mittendrin im Prozess zur neuen Lokalen Entwicklungsstrategie (LES). Und wir sind beeindruckt: So viele Menschen haben sich bis jetzt eingebracht. Dafür ein großes Dankeschön! Bis Mai läuft der öffentliche Prozess. Teilen Sie mit uns Ihre Ideen und seien Sie dabei. Alle Infos zum Prozess und viele Möglichkeiten, wie Sie aktiv werden können: [Hier auf unserer Homepage](#) und ganz aktuell auf Facebook. Wir freuen uns auf Sie.



Region GießenerLand e.V. – Alles zum Auftakt zum Nachlesen und schauen

Wir sagen vielen Dank für das unglaublich große Interesse an der Auftaktveranstaltung in Buseck. Wir begrüßen an diesem Nachmittag fast 80 Menschen aus dem Gießener Land. Viele erste Projektskizzen konnten wir für den weiteren Weg im Prozess mit ins Regionalbüro nehmen. Alle Inputs der Teilnehmer*innen und ein Film mit Eindrücken von der Veranstaltung finden Sie [hier](#).



Region GießenerLand e.V. – Lenkungsgruppe trifft sich zum Kick-Off

Sie diskutieren die verschiedenen Ergebnisse aus den Veranstaltungen und entscheiden, welche Ziele in die lokale Entwicklungsstrategie (LES) aufgenommen werden: Die Mitglieder unserer Lenkungsgruppe. Bei der ersten Kick-off Veranstaltung haben sie sich auf die kommenden Monate für die LES eingestellt. [Mehr erfahren.](#)



Region GießenerLand e.V. – Die Lenkungsgruppe erhält Zuwachs

Wir freuen uns und begrüßen zwei neue Mitglieder in der Lenkungsgruppe: Susanne Pia Becker und Johanna Buckle. Damit umfasst das Entscheidungsgremium 18 Mitglieder und ist mit einem noch breiteren Know-How aufgestellt. [Mehr erfahren.](#)



Region GießenerLand e.V. – 218.000 Euro fließen ins Gießener Land

Jetzt schon in der Umsetzung, bereits im November erhielten sie ihre Bewilligungsbescheide: neun LEADER-Projekte starten durch. Der Zuschuss beläuft sich auf insgesamt 218.000 Euro. Die Gelder fließen nach Allendorf, Rabenau, Hungen, Lich, Reiskirchen und Grünberg. Wir gratulieren den Projektträgern und wünschen viel Erfolg bei der Umsetzung. [Mehr erfahren.](#)



Region GießenerLand e.V. – Regionalbüro Öffnungszeiten über die Festtage

Zum Jahreswechsel vom 23. Dezember bis zum einschließlich 4. Januar ist das Regionalbüro geschlossen. Am 5. Januar sind wir wieder voller Elan für Sie da. Gerne beantworten wir dann Ihre Anfragen. Einen guten Start ins neue Jahr wünscht Ihnen das Team des Regionalbüros.



Aus Hessen – Höhere Förderung für Hessens ländliche Städte und Gemeinden

Das Hessische Umweltministerium, zuständig für ländliche Räume, wird die in diesem Jahr erhöhten Förderquoten für kommunale Investitionen im Rahmen der Dorfentwicklung bis Ende 2022 fortführen.

[Mehr erfahren.](#)



Aus Hessen – Anmeldung für Aussteller LAND und GENUSS in Gießen

Die Verkaufs- und Erlebnismesse LAND und GENUSS Frankfurt wird zur LAND und GENUSS Hessen und wechselt damit Ihren Standort nach Gießen. Vom 18. bis 20. März 2022 öffnet sie zum 9. Mal ihre Tore. Wer als Aussteller mit dabei sein möchte kann sich jetzt anmelden. [Mehr erfahren.](#)



Förderung – Innovationen in der Agrarwirtschaft

Unterstützung für landwirtschaftliche Start-ups. Mit einem neu aufgelegten Förderprogramm unterstützt das Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) in Kooperation mit der Landwirtschaftlichen Rentenbank innovative agrarnahe Start-ups in der Frühfinanzierungsphase. [Mehr erfahren.](#)



Förderung – Ladeinfrastruktur für Elektrofahrzeuge

Bis zum 18./27. Januar 2022 Antrag einreichen. Öffentlich zugängliche Ladepunkte und die dazugehörigen Netzanschlüsse unterstützt das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur (BMVI) mit bis zu 60 Prozent der Kosten. [Mehr erfahren.](#)



Veranstaltung – Zukunftsforum Ländliche Entwicklung 2022

Die deutsche Vernetzungsstelle Ländliche Räume lädt herzlich ein zur Online-Veranstaltung „Lust und Last im Ehrenamt. Hoher Einsatz, volles Risiko“ in Kooperation mit der Bundesarbeitsgemeinschaft der LEADER-Aktionsgruppen (BAG LAG) und der Agrarsozialen Gesellschaft (ASG) am 27. Januar 2022, 10 – 11 Uhr, Block 3, Fachforum 22. [Mehr erfahren.](#)



Veranstaltungen, Fördermöglichkeiten und Wettbewerbe

Für Sie online gestellt. Schauen Sie [vorbei](#).



Aus dem Netz – EU-Fördermittel-Kompass

Der „EU-Kommunal-Kompass“ bietet eine Zusammenstellung von umwelt- und nachhaltigkeitsbezogenen Fördermöglichkeiten aus allen Struktur- und Interventionsfonds der EU. Nun wurde er aktualisiert und um Informationen über Förderungen, die im Zusammenhang mit der Corona-Krisenbewältigung stehen, erweitert. [Mehr erfahren](#).



Aus dem Netz – Digitalisierung an Schulen

Studie zur kommunalen Herausforderung. Das Deutsche Institut für Urbanistik (Difu) hat im Auftrag der Kreditanstalt für Wiederaufbau (KfW) Kommunen dazu befragt, inwieweit die Krise zu einem Digitalisierungsschub an den Schulen beiträgt. Im Vordergrund der Studie stehen die Digitalisierungsmaßnahmen der Kommunen und die Frage, welche Einflussfaktoren sich als hemmend oder förderlich erweisen. [Mehr erfahren](#).



Aus dem Netz– Prinzipien für klimasichere Kommunen

Wissenschaftliche Empfehlungen des UFZ. Forschende unter der Koordination des Helmholtz-Zentrums für Umweltforschung (UFZ) haben fünf Prinzipien definiert, an denen Städte und Gemeinden ihren Umbau für mehr Klimasicherheit orientieren sollten. [Mehr erfahren.](#)



Aus dem Netz – Traditionelles Handwerk neu belebt

Die Ausgabe 3.21 der DVS-Zeitschrift „LandInForm“ zeigt ausschnitthaft, wie sich Handwerker und Handwerkstechniken an die Herausforderungen unserer Zeit anpassen. Sie kann kostenlos postalisch bestellt oder heruntergeladen werden. [Reinlesen.](#)

Impressum: Herausgeber: Region GießenerLand e.V., Vorsitzender Kurt Hillgärtner, **Redaktion:** Regionalbüro Region GießenerLand e.V., Kerkrader Straße 11, 35394 Gießen, Tel.: 0641/ 97 19 55 30, Email: region@giessenerland.de, Bürozeiten: Mo. – Do. 09.00 – 15.00 Uhr, Fr. 09.00 – 13.00 Uhr, **Bildquellen:** Region GießenerLand e.V., Land und Genuss, Rawpixel.com – stock.adobe.com
Wir weisen darauf hin, dass Textbeiträge in diesem Infobrief aus Newsletter-Beiträgen unter anderem von der Vernetzungsstelle für ländliche Räume (DVS) und anderen Netzwerkpartnern entnommen wurden.